

# LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A.  
ALMACEN  
Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Huesca, mes . . . . . 2 pesetas  
Fuera . . . . . 6 »  
Trimestre . . . . . 12 »  
Semestre . . . . . 24 »  
EXTRANJERO, AÑO . . . . . 42 »  
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
Redacción y Administración: Duquesa Villahermosa, número 12  
Teléfono 75 - Apartado de Correos número 20

Año XIII | Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas | Número 4.686

INTERESES PROVINCIALES

## EN DEFENSA DE LOS RIEGOS DEL ALTO ARAGON

Ayer tarde, la Comisión Gestora de la Diputación provincial cursó un telegrama pidiendo que no se desarticule el plan de Riegos del Alto Aragón, redactado así:

«Ruego intervenga con gran interés para que el plan de obras hidráulicas respete Riegos del Alto Aragón subsistiendo sus proyectos obras íntegramente, sin desarticular, tal como propugnaba Informe Consejo Superior Obras Hidráulicas.

Provincias Huesca-Zaragoza verían enorme disgusto intentar reducir obras parciales plan general «Grandes Riegos» concedidos ley especial 7 Enero 1915.

Existe enorme expectation comarcas afectadas las cuales manifestaríanse hostiles ante restricción derechos consagrados ley concidencia altoaragonesa.

Diputación provincial de Huesca. —El presidente, Sixto Coll». El despacho telegráfico fué dirigido a los diputados y altos cargos de ministerios siguientes:

Castiño Lana Sarrate, Rafael Ulled Altemir, Joaquín Mallo, Pío Díaz, Antonio Guallar, Ramón Feced, Tomás Peire, Honorato Castro, Benito Artigas Arpón, Manuel Marraco, Sebastián Baizo, Venancio Sarría, Manuel Albar, Alejandro Lerroux, Mariano Tejero Manero, director general de Deuda; Agustín Viñuales, director general del Timbre; Vicente Gaspar.

### La Cámara de Comercio y la defensa de los Riegos del Alto Aragón

Ayer, por la Cámara de Comercio e Industria de esta provincia, se cursó al Consejo Superior de Cámaras, a los cinco diputados a Cortes por esta provincia y a don Ramón Feced, el siguiente despacho en defensa de los Riegos del Alto Aragón:

«Cundido alarma angustiosa toda provincia ante plan obras hidráulicas. De acuerdo con Informe Consejo Obras Públicas debe evitarse toda medida se cercene plan de Riegos del Alto Aragón.

Cámara Comercio e Industria confía se defenderá ley especial siete de Enero de 1915 única manera evitar en provincia violencias plantearíanse si se intentase mermar derechos conseguidos. —Gascón de Gotor, Presidente.»

DE ENSEÑANZA

## La Economía en la Escuela Normal

He leído una información, en artículo que nos dedica el señor Ponzán, en «Maestro y Escuela». Efectivamente que en lo relacionado con la metodología de Economía doméstica, más hay que mirar el medio de realidad en que viven las niñas que asisten a las escuelas públicas, que el fastuoso y hasta frívolo que nos brinda el mundo elegante; razón por la cual no me oriento nunca por revistas de moda «chico», ni por los paliques femeninos que suelen traer algunas, casi siempre encaminados a preparar «niñas bien» un tantito fuera de su verdadera condición. Soy, precisamente, de carácter práctico y me gustan las cosas prácticas; tan es así, que al estudiar y preparar mis programas de Labores y Economía doméstica pensé siempre que con éstos habría de orientar a la maestra rural. Sabía muy bien que no se me nombró para dirigir Escuelas superiores menager y procuré que al perfeccionarse mis alumnas, en costura (una de las muy necesarias actividades de la mujer en el hogar), esa costura se refiriera siempre a la de ropa sencilla y de utilidad evidente. Esto ya en los primeros cursos, por cuyo interés trabajé y conseguí, sobre todo de las más aplicadas un resultado ventajoso. Sé de una alumna nuestra que en lo referente a costura, perfeccionada en clase, hace en su casa un excelente papel.

En lo de Labores de adorno, no pretendo que la futura maestra prepare una labor difícil a las pequeñas escolares; no quiero tampoco que las normalistas ejecuten trabajos fuera del alcance de su posición económica ni de la finalidad a que se las destina en la vida familiar; lo que procuro es la habilidad y el manejo de finas puntadas y disposición artística, indispensable en la perspectiva de ambiente escolar.

¿Por qué a la niña del medio rural no se ha de dirigir el gusto, combinando con ella, aun con materiales sencillos (hilos perlés, lápices de colores, etc.), si preci-

samente las niñas del campo también gustan de laboritas que han de recrear su vista y su ilusión? ¿Es que no hubo nunca justísimo ambiente para ello? Digalo el arte popular español, reflejado en labores que las mujercitas más humildes nos han proporcionado; ese arte que lleva en sí el más delicado acorde del alma del pueblo noble, bueno y de recia castellanía. Yo aun quisiera más, y he de procurar la conservación de esas obras de gentes humildes, que en ello hay ciencia, porque hay nota de carácter racial, ético. ¡Lástima grande que la obra de nuestras generaciones abuelas no se estime en su justo valor, siendo que con ellas acen tuamos una base de miras buenas, de hogar y de paz.

Y en lo que se refiere a la Economía doméstica, ¿qué habrá de hacer? Yo preguntaría al autor del susodicho artículo si para preparar el bienestar de los hogares sencillos bastará un sistema de razonada higiene, en todos los capítulos; si bastará también lo concerniente a la previsión, en su importante forma de ahorro, que aparta del vicio a las gentes, prepara a las mujercitas para un vivir que no es «cine» precisamente, sino vivir sano y vivir bueno. Si bastará también orientarlas en lo referente a la alimentación —no para hacer platos a la carta de un Palace Hotel— sino para la reflexión que precisa una adecuada ración alimenticia atendiendo siempre al medio social, condición de las personas y calidad de sustancias que han de reparar la pérdida de calorías, diariamente.

En lo que precisa la habitación, ¿será conveniente que la futura ama de casa procure pensar en la condición higiénica, armonizando su idea con la formación del sentimiento estético? ¿Por qué no? En la vivienda rural no está de más el buen gusto, que refinará siempre el hábito de la más exquisita limpieza, ya que un pensador afirma que ésta es el lujo de los pobres.

Piense el autor que nos dedica

RUN-RUN

## Ayer oímos que....

dentro de la primera quincena de este mes de Junio, se estrenará la zarzuela «Pilar» de la que son autores dos muchachos convecinos nuestros.

... a juzgar por los ensayos que se están llevando a cabo en el teatro Principal, la obra va a tener gran éxito.

.... para que todo sea oscene, el decorado también será obra de un artista local que repetidas veces se ha acreditado como gran escenógrafo.

.... este año, a la corrida grande del día de San Lorenzo, van a acudir muchos hijos de Huesca que se encuentran diseminados por diferentes poblaciones.

### Los abusos de la «omnipotente Compañía»

## El servicio ferroviario, la combinación de trenes y las cosas que ocurren con la parada en Tardienta

Muchas veces, y siempre cayendo en el vacío, hemos protestado con toda energía de la falta de atención que con Huesca tiene la Compañía de ferrocarriles del Norte que cada vez que mo-

..... sus cuartillas si será útil en el medio rural ese capítulo del arreglo y conservación del vestido en la Economía doméstica. ¿Hará falta que la mujer del campo sepa cortar, preparar, lavar y remendar la camisa del marido o la envoltura de la prole?

Todo lo mencionado y lo concerniente a mejorar el medio popular en cuestión, consta en mis programas y se prepara en mis clases, donde trabajo con el entusiasmo que me permite mi vida de Magisterio.

Procuró lo práctico y verosímil, hasta el punto que mejor que lucir detalles de «sociedad bien», en mis clases imperan los zurcidos, piezas y ojales, persistiendo en mi casi maníaca idea de que se repitan, para que en los ámbitos y en las manos de mis alumnas se logre la más franca familiaridad, con lo que tanto conviene.

Repito que procuro abonar para el ambiente social popular, no con teorías de mejoras utópicas, sino con hechos, con sanas voluntades y anhelos de paz.

Para un ambiente así me muevo y procuro se mueva la clase entera.

MARIA DE LOS DOLORES GIL,  
Profesora de la Escuela Normal.  
Huesca, Junio 1933.

difica el horario de trenes lo hace de tal forma que parece buscar lo más inconveniente a los intereses de la industria y comercio oscenses y del público en general.

No hemos de recordar lo que con frecuencia lamentable ocurre en la llegada del correo y de la Prensa de Madrid a Huesca. Retrasos de seis y más horas que no permiten contestar las cartas en el día, con el consiguiente daño al interés del comerciante; no queremos recordar la clase de material que aun circula por Huesca, con coches de tercera que parecen más que nada jaulas inmundas para el transporte de bestias y no de personas. Sobre todo de esto hemos escrito tanto que huelga insistir...

Pero sobre lo expuesto hay algo más. El tren rápido que va de Zaragoza a Barcelona, tiene su llegada a Tardienta sobre las cuatro y media de la tarde. Tiene una parada de un solo minuto, y se lleva tan a rajatabla esto que aun cuando sean muchos los viajeros que tienen que descender del tren para hacer el oportuno trasbordo, pita el tren al minuto exacto, y con frecuencia los que

DEL DIA

## Siluetas de la calle

### MADERA DE ARTISTA

Hace tiempo ya que en el afán curiosón del periodista cosquilleaba con insistencia que necesitaba acallarse un deseo: conocer de cerca la labor callada, con plétora de entusiasmo y hecha con esa fe sólida de quien se siente arrastrado por unas aficiones incontentadas por lo vigorosas que se presentaron, de una muchacha oscense que al decir de los que habían visto la obra hecha, tenía una excelente madera de escultora.

Y este deseo que tanto acució, ha quedado satisfecho. Una tarde de la semana última, aprovechando la espera ya endémica que los reporteros necesitamos vivir cada viernes hasta que los padres de la ciudad ocupan las poltronas rojas del salón de sesiones municipales, hemos llegado hasta la habitación espaciosa donde una señorita trabaja en los últimos toques que han de dejar terminado un busto de mujer. Magnífica cabeza de belleza serena en cuyos ojos ha sido captado el gesto peculiar de una oscense hermosa en tal cantidad que ha merecido la justicia de ser designada para representar a Huesca en la visita que Aragón ha de hacer dentro del mes de Julio a Valencia.

Esta escultora que trabaja con fe y siente la inquietud de avanzar firmemente en el cultivo difícil de esta rama del Arte es Sarita Capella. Su apellido es la mejor garantía de su afán de trabajo, porque enrolado va a unos mayores que supieron siempre ofrecer el rico ejemplo de una vida llena de laboriosidad en la que el propio esfuerzo ha determinado la justa línea ascensional en el camino difícil de la lucha con la Vida.

Sarita Capella hace ya tiempo que, calladamente, viene realizando ensayos. Ahora ha producido algo serio ya. Sobre la mesa de la habitación donde charlamos está hecha en yeso la cabeza de otra señorita oscense a la que ayudamos antes, de Dolores Atarés. Y la joven artista ha conseguido llevar al yeso la expresión que da vida a lo inorgánico merced al soplo milagrero del Arte. Magnífica obra para una muchacha que empieza. Más que su valor de hoy es la garantía de frutos cercanos valiosos en el mañana cercano con la ayuda de un encuzamiento bueno.

En Sarita Capella hay excelente madera de artista. Perseverancia en el trabajo, no desmogar y adelante. Así, no tardará mucho en que Huesca tenga un artista más que alcanza un prestigio bien ganado en la rama de la Escultura.

DON IMPERTINENTE

debían quedarse en Tardienta tienen que continuar obligadamente hacia la línea de Barcelona, y no ser que se expongan a correr el peligro de un descenso en marcha.

Un caso bien reciente podríamos citar, entre otros, en el que varios viajeros, sin tiempo material para abandonar el tren y recoger los equipajes tuvieron que continuar el viaje por ruta diferente a la que llevaban por no exponerse a bajar del vagón con el tren en marcha. En cambio otros se quedaron sin poder subir al tren porque en espera de la bajada de los viajeros que llegaban se encontraron con aquél en marcha.

No faltó un viajero que reclamó por la salida del tren sin haber permitido el descenso a los que necesitaban hacerlo, a cuya reclamación se contestó que no se hacía otra cosa que dar cumplimiento al horario de parada, que señala un minuto justo.

Esto, en efecto, con la interpretación al pie de la letra, puede admitirse, pero de ninguna forma teniendo en cuenta que la abundancia de viajeros puede exigir muchas veces ampliar la parada por unos minutos en evitación de casos como el señalado. Después de todo el servicio de trenes está para el viajero y cuanto se haga por atender a éste, que es el que paga y nutre a las Compañías, será racional y justo.

Trasladamos estas quejas a quien corresponda y de manera muy preferente al señor Inspector de ferrocarriles de la demarcación a quien suponemos interesado en corregir los defectos que se apuntan.

### DE SOCIEDAD

Celebró ayer sus días nuestro muy considerado amigo, el competente funcionario de Correos, afecto a esta Administración, don Antonio Caveró.

Nuestra más cordial y efusiva felicitación.

Suscribase a «La Tierra»

### DESFILE DE AUTOMOVILES

Por las principales calles de la ciudad desfilaron ayer tarde varios coches pertenecientes a la Exposición Automotriz.

Terminado el recorrido que fué presenciado por numeroso público; la exposición se situó en la plaza de la República, siendo objeto de la curiosidad de todos los transeúntes.

### Andrés Caveró Casayús

Exayudante de los Dispensarios de la Lucha Antituberculosa de Barcelona

Medicina general - Piel - Secretas

Se admiten igualas

Ramiro el Monje, núm. 23, 2.º

## De interés para la Enseñanza

### Construcción de escuelas

Es aprobado el proyecto formado por el arquitecto don Bruno Farina para la construcción, por el Ayuntamiento de San Esteban de Litera, de un edificio con destino a cuatro escuelas unitarias: dos para niños y dos para niñas.

Se concede al expresado Ayuntamiento la subvención de 36.000 pesetas, que se abonarán en las condiciones acostumbradas.

### Consejo Local de Primera enseñanza de Huesca

Donativos que se han recibido con destino a las Cantinas escolares:

Cuatro carsillistas, 8, pesetas.

### A. CARDESA

Garganta, Nariz y Oídos

Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Casa de Galán, 27, 3.º HUESCA

MARIANO SOLANES MAIRAL  
ABOGADO  
RAMIRO EL MONJE, 11, PRAL. TELEFONO 242 HUESCA

EL SEÑOR  
Don Francisco Reimat Fontdevilla  
Oficial del Cuerpo de Prisiones  
Falleció en la mañana de ayer, a los 36 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.  
El Director de la Prisión provincial de Huesca; su desconsolada esposa doña Asunción Bergua Jordán; hija María de la Asunción; madre doña María Fontdevilla Fajárnés; hermanos políticos don Antonio y doña Cristina Bergua Jordán; tíos, primos y demás familia,  
Al participar a sus amigos y relacionados tan irreparable pérdida, suplican una oración por el alma del finado y la asistencia a los funerales que se celebrarán en la iglesia parroquial de Santo Domingo, hoy, a las 10'30, y a continuación la conducción del cadáver al Cementerio, por lo que quedarán agradecidos.  
Huesca, 8 Junio 1933 Casa mortuoria: Sancho Ramírez, 19, 1.º

Especialista del Hospital Provincial  
Luis Gonzalvo Baeta  
Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído  
Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza  
Caso de Garza Hernández, 12. Huesca

# Información telefónica de "La Tierra,"—España y Extranjero

Madrid, 7 (11'30)

## Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica una Orden de la Dirección General de Ganadería anunciando para su provisión la vacante de Inspector municipal veterinario del partido de Sariñena.

Publica también un Decreto de Instrucción Pública disponiendo que aquellos alumnos de las Escuelas Normales que hubiesen aprobado los tres cursos de cultura general podrán obtener el título de maestros mediante las condiciones que se indican.

## El proyecto de ley sobre arrendamientos rústicos

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Agricultura, para estudiar el plan de trabajo a seguir para dictaminar el proyecto de ley de arrendamientos rústicos.

Los señores Pita Romero, Gussano y Sol, se pusieron a los deseos de un socialista que quería convertir en dictamen el proyecto.

## Se ha reunido la minoría radical

Es facilitada una nota sobre la posición de la minoría

La minoría radical se ha reunido hoy. De lo tratado en la reunión se facilitó una nota redactada en estos términos:

Abierto un proceso político ligado y la promulgación de la ley del Tribunal de Garantías, esta minoría se remitirá a ese momento para fijar su ulterior conducta.

No intervendrá la minoría en la votación de las leyes de jurados y tenencia ilícita de armas.

## Con asistencia de los tres ministros se reunió la minoría socialista

Esta mañana se ha reunido la minoría del partido socialista. Asistieron a la reunión los ministros señores Prieto, Largo Caballero y De los Ríos.

En la reunión se cambiaron impresiones sobre el momento actual político.

Se cree también que se trató de la conducta a seguir por el partido socialista después de los acuerdos que se adopten en el Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana.

## Por los obreros agrícolas de Salamanca

Se pide sean puestas en vigor las bases aprobadas por el Jurado mixto

Los diputados por Salamanca señores Gil Robles, Casanueva y Marzo Escribano, se entrevistaron con el ministro de la Gobernación. Le expusieron la situación en que se encuentran los obreros del campo de Salamanca y que se pongan en vigor las bases aprobadas por el Jurado mixto.

El ministro prometió atender las razones expuestas que consideró justas.

**Se venden** Dos novillas mamonas, de excelente clase. Informará don José Cabrero, en Villa Silveria, o Paseo de D. Lucas Mallada.

Algora quiere que se lleve a la Cámara el expediente de concesión de 15.000.000 de pesetas a la Generalidad

## Pérez Madrigal asegura que en el último Consejo quedó rota la concordia ministerial y que Azaña planteó la crisis

### La sesión de Cortes de ayer

Algora pide que se traiga a la Cámara el expediente de concesión de quince millones de pesetas por el Estado español al Gobierno de la Generalidad de Cataluña

El dictamen sobre el proyecto para sustraer de la jurisdicción del Jurado varios delitos

A las cuatro de la tarde abrió la sesión de Cortes Besteiro.

Fué aprobada el acta de la sesión de ayer.

Se abre el proyecto de ruegos y preguntas.

Iranzo solicita la concesión de un crédito con el que poder auxiliar a los damnificados por las tormentas.

Crespo pide al ministro de Trabajo que se resuelva el recurso interpuesto por los patronos de Sevilla contra las bases de trabajo.

Gómez Ossorio y la señorita Campoamor dialogan sobre los jornales que perciben los segadores gallegos.

Gomáriz lee varios artículos del Tribunal de Garantías, a los que se ha dado nueva orientación.

El señor Algora pide que sea traído a la Cámara el expediente de concesión por parte del Estado español de quince millones al Gobierno de la Generalidad de Cataluña.

Martín Martín protesta del trato despectivo que el ministro de Obras Públicas da a los ingenieros.

Le contesta Prieto diciéndole que no existe tal desprecio en el trato.

El jefe del Gobierno da lectura a un proyecto de ley.

Se toman en consideración varias propuestas.

## El proyecto del desahucio de fincas rústicas

Royo Villanova achaca a miedo del Gobierno lo que va a hacerse con la ley sobre el Jurado

Se lee el proyecto de desahucio de fincas rústicas. Casanueva pide que vaya antes a la Comisión de justicia para que dictamine y luego se ponga a discusión.

El presidente de la Cámara se opone a ello.

El mismo Casanueva consume un turno en contra.

Se pasa a discutir el articulado de la ley. Los diputados radicales, que tenían presentadas enmiendas, las retiran.

Se aprueban seguidamente los artículos 1.º y 2.º. Al 3.º hay una enmienda de Casanueva que la apoyan Ossorio y Gallardo y Guerra del Río.

Se pone a votación y queda rechazada en su totalidad por 116 contra 12.

Se aprueba definitivamente la ley del Tribunal de Garantías, con el voto en contra de los agrarios, conservadores, federales y progresistas.

Se pone a debate el dictamen al proyecto de ley, sustrayendo del Jurado varios delitos.

Barriobero consume un turno en contra.

Royo Villanova dice:

—Esta ley indica claramente el miedo del Gobierno a la libertad. Si el Jurado es institución que no sirve debe suprimirse, pero totalmente; lo que no puede hacerse es que sirva para unos delitos y para otros no.

Seguidamente se levantó la sesión.

## Unas manifestaciones de Gil Robles

El afán de unión de todas las derechas se manifiesta

El diputado por Salamanca señor Gil Robles ha hecho unas declaraciones a un redactor del diario «La Epoca».

Dice que el acto del último domingo en Aranda del Duero al jefe de la minoría agraria, señor Martínez de Velasco, fué muy simpático y en él se indica el afán de unión que hay en todas las derechas.

Esta unión—dice—virtualmente está hecha ya que los partidos de matiz derechista defienden los mismos principios en los programas que tienen.

Recuerda cómo se ha hecho la minoría agraria y dice que a su entender no es pertinente el ir a la organización de un gran partido agrario, pues todos los sectores agrarios se hallan ya encuadrados en la C. E. D. A.

## Espectáculos

Debut de la Compañía de Ana Adamuz

Como esperábamos, abundante público acudió anoche a la sala del Teatro Olimpia para asistir al debut de la Compañía de dramas que acaudilla la gran actriz Ana Adamuz y en la que Emilio Thuillier, figura preeminente del teatro español, va como primer actor.

Se puso en escena la comedia dramática de costumbres aragonesas, en tres actos, original de José M. Acevedo, «Lo que fué de la Dolores».

A través de los tres actos hay momentos felicísimos, en los que unas pinceladas de humorismo sencillo de aragoneses desgarra la emotividad de la trama.

Ana Adamuz encarnó el papel de «La Dolores» y con su exquisito temperamento de actriz supo salvar primorosamente las abundantes dificultades que encierra el personaje, al que dió una vida fecunda en matices justos y acabados. Emilio Thuillier muy bien en el papel de alcalde, y con ellos los demás artistas que forman el conjunto, que ayer fué ovacionado por el público al caer el telón.

En los actos primero y segundo, el cantador de jotas Ramón Bareche, de Laperdiguera, cantó de manera magistral, y haciendo gala de su hermosa voz, unas coplas que le valieron muchos y justos aplausos.

Para hoy se anuncia la despedida de la Compañía con la obra de Fernández Ardavin «Prostitución». En ella el autor pone de relieve las miserias y las jornadas de dolor que llenan las vidas de las que tuvieron la desgracia de rodar por el precipicio del vicio.

Pérez Madrigal asegura que Azaña viendo rota la cordialidad ministerial planteó en el último Consejo de ministros la crisis

Parece que Prieto acusó a Marcelino Domingo de no haber sabido hacer otra cosa que llevar literatura a la «Gaceta»

Unas manifestaciones que ha hecho hoy el diputado Pérez Madrigal a los informadores han sido muy comentadas.

Dijo el disidente de los radicales-socialistas que en el Consejo de ministros ordinario que se celebró en la Presidencia el martes de esta semana en curso, el señor Prieto atacó duramente al ministro de Agricultura señor Domingo, quien le acusó de no haber hecho otra cosa que llevar literatura a la «Gaceta». Esta actitud de don Indalecio ha provocado la ruptura de la cordialidad ministerial. El presidente del Consejo, a la vista de estas cosas, parece que planteó la crisis.

Esto mismo del planteamiento de la crisis no se recató de decirlo el señor Azaña a sus íntimos.

Parece que en el mismo ministerio continuará Azaña en la presidencia y tomarán carteras los señores Gordón Ordás y Feced.

Esto, unido a la actitud que han tomado los radicales socialistas como resultados de las discusiones del Congreso celebrado estos días, hace que los ministros y sus colaboradores busquen una solución a esta situación mediante la dimisión presentada con carácter espontáneo.

## Lerroux y los rumores de crisis

Se le dice que con los rumores de crisis circula ya la lista del nuevo ministerio

El señor Lerroux estuvo conversando con los informadores. Se le preguntó cuál era su opinión sobre el momento político actual y dijo que aun cuando a él no le parecía, era posible que a estas horas se estuviesen incubando acontecimientos.

Un periodista le informó: Pues se insiste en los rumores de crisis y hasta se ha hecho correr un ministerio formado para sustituir al actual.

Pues no lo creo; aun cuando si el Gobierno obrara con lógica debía presentar la cuestión de confianza.

## Lo que ha dicho Salazar Alonso

«Galarza no tiene categoría moral, personal ni política para enjuiciar a Lerroux»

Después de su intervención, el señor Salazar Alonso, habló con los periodistas. Les dijo que el no haber ido hoy en la sesión a la aprobación definitiva del Tribunal de Garantías, era una manobra política.

Los periodistas le hablaron de los ataques que el presidente de la Firpe, señor Galarza, había dirigido en un reciente discurso al jefe de los radicales señor Lerroux.

Por toda contestación respondió Salazar Alonso: Galarza no tiene categoría moral, personal ni política, para enjuiciar a Lerroux.

## Algora pone de manifiesto que se ha faltado a lo convenido en el pacto de San Sebastián

Luego conferenció con Maura y dijo que es preciso adoptar actitudes violentas

El diputado don José Algora, después de haber intervenido en la parte de ruegos y preguntas, abandonó su escaño y salió a los pasillos del Congreso, donde conversó con los periodistas.

Les dijo lo siguiente:

—Al estar ocupando el banco azul el señor Prieto no he podido guardar en silencio el hecho de que en el pacto de San Sebastián se acordó que ningún catalán podría desempeñar la cartera de Hacienda hasta tanto no estuviese aprobado el Estatuto de Cataluña. Por eso precisamente fué el señor Prieto ministro de Hacienda. No me rectifico. Sin embargo, ya se ve cómo se violentó el pacto. Fué nombrado ministro de Hacienda Carner y ahora se hace un donativo de quince mi-

del teniente Cobián y del teniente general Fernández Pérez se les dijo que no podrían ver a sus parientes porque se estaba haciendo una requisita en las celdas para ver si los presos tienen escondidas banderas con los antiguos colores.

Se dice que el jueves se reunirán todos los defensores en el Colegio de Abogados.

## Por protestar contra la ley de Congregaciones, es suspendido un Ayuntamiento

SAN SEBASTIAN.—El gobernador ha suspendido al Ayuntamiento de Segura por haber cursado un telegrama al Presidente de la República protestando en forma respetuosa de la aprobación de la ley sobre Congregaciones religiosas.

## El casamiento del ex príncipe de Asturias

Se cree que el ex rey no consentirá el enlace de su hijo

PARIS.—La noticia de la boda del ex príncipe de Asturias ha movido abundantes comentarios en los círculos monárquicos españoles en París.

Se asegura que el ex rey de España no dará el consentimiento para que su hijo se una en matrimonio y que el ex príncipe contra esto hará su boda renunciando a cuantos derechos tenga.

## Del atentado a Venizelos

ATENAS.—Nuevos detalles del atentado de que ha sido víctima Venizelos dicen que siete individuos armados hicieron disparos sobre el coche en el que iba Venizelos con su esposa. El primero resultó herido por los cristales rotos por las balas. La mujer, con heridas leves, y grave el conductor.

La policía continúa sus trabajos para detener a los autores. En la persecución, dos agentes resultaron heridos.

## Extranjero

Detención de un periodista

BERLIN.—El corresponsal de una Agencia telegráfica de Nueva York, súbdito austriaco, ha sido detenido por la policía política.

Trágico suceso

PARIS.—Se desarrolló un drama misterioso en la locomotora del tren de París a Montreaux, cuando el tren pasaba cerca de Charentón. El maquinista, con las ropas encendidas, se arrojó a la vía, donde fué alcanzado por otro tren que pasaba y le seccionó una pierna.

El desgraciado maquinista falleció a los pocos momentos víctima de la herida en la pierna seccionada y de las quemaduras producidas por sus ropas ardiendo.

El jefe del tren se dió cuenta de que alguna cosa grave ocurría y detuvo el tren, valiéndose de los medios especiales de que esos convoyes disponen.

Al acudir a la locomotora, halló el cadáver, carbonizado, del fogonero.

Entonces puso en marcha el jefe del tren, por sus propios medios, el convoy, y lo condujo a la

## Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono número 2

El local preferido del público por sus incomparables programas

Hoy, jueves, 8 (Fémina)

Estreno de la gran superproducción «Fox Film», titulada

## Mi chica y yo

Una deliciosa comedia moderna, llena de gracia y comicidad, interpretada por  
JOAN BENNET

## Teatro Olimpia

HOY, JUEVES

Despedida de la Compañía dramática de ANA ADAMUZ

Primer actor y director, EMILIO THUILLIER

NOCHE

A las diez y media

ESTRENO del exitazo del año

## Prostitución

(LA VIDA EN LAS MANCEBIAS)

Tres actos, originales de LUIS F. ARDAVIN

Taquilla abierta: De once a una y desde las cinco de la tarde.

AL VUELO

## Responso sobre el sombrero del último "cow-boy"

Me entero, con la consternación a que obliga la gravedad del caso, que el «cow boy» se extingue.

O degenera, que es peor que extinguirse.

Lo que queda de romántico en mí se había aferrado al arzón del caballo que constantemente parecía escaparse entre las piernas del «cow boy», puestas en paréntesis, en el paréntesis de la espera de una aventura inédita.

Los sueños de mi infancia se moldeaban en el lejano Oeste, de donde me llegaban, laminadas en celuloide, todas las proezas imaginables a cargo de un tataraniote de don Alonso Quijano, el Bueno, conocido en el mundo con el nombre de don Quijote de la Mancha. Ya el «cow-boy» era un descendiente degenerado de su tataraniote, porque Alonso Quijano, el Bueno, era la pura sutileza de la ruta hacia un ideal incoercible, sin color ni forma, sin lucro ni ventaja. Don Quijote cabalgaba siempre hacia ningún sitio, en tanto que el «cow boy» nunca ha cabalgado tan barato.

O iba a buscar a la chica, o a rescatar los planos de la mina o impedir el robo del ganado.

El «cow boy», como el bandido de Sierra Morena, también emparentado con don Quijote y con Dick Turpin, es un ejemplo del caballismo aplicado a la industria de ser generoso.

Con relación a «Rocinante», las yeguas de los bandidos andaluces, las de Dick Turpin y los caballos de Tom Mix son ejemplares equinos ajamornados y aburguesados, más propicios a triturar un buen pienso que a romper un mal encantamiento.

Si es verdad que en el lejano Oeste un vaquero ha huido desencajado ante un coyote y que otro se presentó con las uñas pulimentadas ante la muchacha amiga; si es verdad que no vuelve un Tom Mix a enseñar la ley a los «sheriffs» veleidosos y a los cuatros sin conciencia, tendré que pensar en buscar otro avión del que colgar lo que en mí queda de romántico.

El «gangster» no me gusta.

BENJAMIN

Crónica económica semanal

## Ante la Conferencia Económica Mundial

Como dijimos en el anterior artículo, desde el fin de la guerra mundial, las contradicciones no habían sido tan grandes como ahora entre Inglaterra y los Estados Unidos aunque estas contradicciones, se presenten disimuladas, y confundidas en medio de la gran complejidad que presenta el panorama de la situación mundial, donde se encuentran también otras formidables contradicciones, tal vez más violentas.

Ambos países buscan firmando acuerdos comerciales, reforzar la plataforma de lucha, en que se han de presentar, a la próxima conferencia. El imperialismo británico, en poco tiempo lo ha firmado con Alemania, Dinamarca y Argentina. Próximamente será firmado el acuerdo con Suecia y Noruega. Todos estos acuerdos deben asegurar a Inglaterra un determinado minimum de exportación a esos países. El acuerdo concertado con Alemania, ha provocado en el Parlamento una violenta oposición de los conservadores, por considerar éstos que perjudica a la industria de Birmingham. En cuanto al acuerdo de la Argentina, ha agravado extraordinariamente la rivalidad que en este país existe entre el imperialismo inglés y norteamericano.

Los EE. UU., tratan por su parte de asegurarse lo más posible. El problema de las deudas, es, sin duda alguna, una de las principales armas en manos de los EE. UU. Europa no se ha manifestado aún, de una manera clara en este sentido. Además de exigir el pago de estos intereses, en el próximo veinticinco, lo cual a los EE. UU. una posición envidiable, los norteamericanos tratan de organizar contra Inglaterra un bloque de naciones latino-americanas, y no se limitan a esto, sino que han llegado a pactar un acuerdo con el mismo Canadá, que lo ha firmado independientemente de la metrópoli, lo cual demuestra el alejamiento cada vez mayor entre el Canadá e Inglaterra.

Pero Washington, tiene necesidad de aliados contra el Japón, por eso su política es ahora, en cierto sentido, de comprensión con respecto a Europa; de aquí las conversaciones con Herriot, y su posición al lado del pacto de los cuatro.

La encarnizada lucha económica

entre Gran Bretaña y los Estados Unidos va acompañada de reforzados preparativos militares, realizados ya de una manera descarada.

¿Cuál será el resultado de la Conferencia del día 12? Seguramente una nueva acentuación de las contradicciones, entre las potencias económicas más poderosas de mundo; contradicciones que se disimularán desde luego con toda clase de frases.

En la Bolsa de Madrid se ha notado más firmeza y animación que en semanas anteriores; firmeza provocada por el alza de las acciones ferroviarias.

Fondos públicos firmes, y bonos oro, poca variación en valores bancarios. De acciones las que más se han dejado arrastrar por el alza han sido: petrolillos, Hidroeléctricas, Mengemor, Azucareras ordinarias y Felgueras, que por fin llegan a cotizarse al cambio Tope. Explosivos no acaban de reaccionar.

En moneda sigue bajando el dólar.

P. T.

Madrid, 3 6-33.

Lea V. "La Tierra,"

## ¡¡ Agricultores !!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio  
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

## CICLISTAS

No paguéis más de lo debido por desconocer el nuevo establecimiento BAZAR VELOCIPEDICO, donde se venden cubiertas a 8 pesetas y cámaras a 3'50. Reparación de Motos y Bicicletas, alquiler de éstas

Gran existencia de BICICLETAS marca Otto, Aeroplano, Emporyum Oscar, Mentor y Orbea, ésta a 225 pesetas

Grasas y aceites para maquinaria agrícola

Pío Rubió Coso de García  
Hernández, 97  
(Santo Domingo) HUESCA

## ECOS....

«El pesamedello» era un baile y cantar español de los siglos XVI y XVII.

La palabra «bisiesto» deriva de la latina «bisestus» (de «bis», dos veces y «sextus» sexto) porque los latinos llamaban «bis sexto kalendas Martii» al día 29 de Febrero, cuando este mes tenía 27 días.

Uno de los cuatro manuscritos conocidos de «La nouvelle Heloise», de Rousseau, se venderá en pública subasta en Zurich, el 26 de Mayo. La vez anterior se vendió el 5 de Abril de 1928 en Londres, al precio de 2.200 libras esterlinas. Se creía que el manuscrito estaba desde entonces en América. Pero ahora se sabe que había vuelto a Ginebra, a la riquísima biblioteca de M. Paló.

## NECROLOGIA

Don Francisco Reimat Fontdevilla

Victima de cruel y breve enfermedad falleció ayer en esta capital, fortalecido con los Santos Sacramentos, don Francisco Reimat Fontdevilla.

Por la ejemplaridad y celo en el desempeño de su cargo, y por su amable trato y nobleza de sentimientos gozó de la simpatía y cariño de cuantos le conocían, quienes experimentarán profunda condolencia por su eterna separación.

Después de elvar una fervorosa plegaria por el eterno descanso de su alma, muy doloridos significamos nuestro pésame a sus acongojados esposa doña Asunción Bergua Jordán; hija María de la Asunción; madre doña María Fontdevilla Fajarnés; hermanos políticos don Antonio y doña Cristina Bergua Jordán; tíos, primos y demás familia.



Hoy jueves: A las diez y media de la noche. Despedida de la Compañía dramática de Ana Adamuz. Primer actor y director, Emilio Thuillier.

Estreno del exitazo del año, de Luis F. Ardavin, PROSTITUCION. (La vida en las mancebias.)

Taquilla: De once a una y desde las cinco de la tarde.

## PUERTAS

empaneladas, madera Flandes, a 15 pesetas metro cuadrado.

Ventanas y Balcones madera Flandes, a 23 pesetas metro cuadrado.

San Lorenzo, 31.

Carpintería de Alvira

## DE AGRICULTURA

Interesante y urgente

Por más que la Sección Agronómica indicó la conveniencia de sulfatar las viñas y la forma de hacer el caldo Bordolés, me permito recomendarlo nuevamente, ya que la experiencia en mi larga vida me ha demostrado el éxito seguro, siempre que se haga antes de propagarse y con la dosis por todos conocida. A nadie se le oculta que las muchas humedades traen consigo el «mildeu»; no precisamente es la humedad, ha de combinarse con los rayos del sol candente una de esas mañanas que el nublado no deja salir el sol a nuestra vista hasta las diez o las once.

El efecto del rocío con el sol ocasiona la enfermedad. ¿Tiene medios de combatirla una vez propagada? Yo creo que no. ¿Qué hace el sulfato para evitar esto? Dar una resistencia a la cepa (esto para los incrédulos).

Muchos se lamentan de no haberles dado resultado la sulfatación. Si se llega tarde, no hay caso; si se hace con menos dosis o se quiere economizar líquido y tiempo, poco conseguiremos. ¿Cuánto líquido? Con arreglo al desarrollo. ¡No pecar por más y si por menos! A cien litros de agua o sulfato por millar, dando por los dos lados, puede estar bien. Y no creo haga falta repetir la dosis, ya que nadie debe ignorar y sólo recomiendo que es muy urgente.

FRANCISCO LÓPEZ.

Banastás (Huesca).

LA TIERRA en Londres

## La Conferencia Internacional del Trabajo y la jornada de 40 horas

Pronto se va a inaugurar en Ginebra la Conferencia Internacional del Trabajo. Uno de los temas más interesantes que han de ponerse a discusión es el de la jornada de 40 horas, cuya inclusión en el orden del día quedó acordada en la Conferencia celebrada en Madrid en Octubre pasado.

El fallecido ministro inglés Albert Thomas fué quien, a raíz de la Conferencia de 1931, se dedicó a buscar la solución de los conflictos a que daba lugar el obrerismo por la falta de trabajo, agravada todavía más en los últimos meses. Thomas, hombre de buen espíritu, escribió una interesante Memoria acerca de la labor de la conferencia, a la que él asistió tomando parte activísima en ella. En los días últimos de su vida propuso como solución la reducción de la jornada de trabajo con objeto de conseguir la atención de la crisis del paro y dar ocupación a algunos cientos de miles de trabajadores.

La Conferencia que se reunirá el día 8 de Junio en Ginebra tiene ante sí un asunto, el cual no se le ve una clara solución en Londres, a pesar de que aquí se admiraba mucho a Thomas, y se confiaba en su labor imparcial e inteligente.

En Ginebra se tropezará con muchas dificultades. Una de ellas muy digna de tener en cuenta, como es la de que las grandes naciones industriales como Norteamérica y aun la propia Inglaterra no han adoptado todavía íntegra la jornada de 48 horas votada en la reunión del año 1919, a pesar de los años transcurridos.

Aquí, en la Gran Bretaña, hay fábricas y talleres en los que, los obreros quedan obligados a trabajar desde 54 a 60 horas semanales, o sea 9 ó 10 horas diarias, y algunos días más, sobre todo en aquellas fábricas donde se adoptó la semana inglesa, que consiste en no trabajar los sábados por la tarde.

Si en lo que es considerado como jornada natural y lógica por los sociólogos de actualidad, no se cumple, precisamente, en los pueblos más industriales del mundo, no es aventurado pensar que se negarán ahora a acceder a un acuerdo de la Conferencia Internacional del Trabajo en el sen-

tido de aminorar las horas de trabajo.

Ya en Madrid no se avinieron todos los representantes de los Estados, y no creemos que se avendrán ahora, a pesar de ser un hombre de la bondad de Albert Thomas, quien iniciara tal idea.

A. NOABAL CRESAD.

## RELIGIOSAS

8 DE JUNIO

Santos de hoy

Santos Maximino, Heraclito, Severino y Eleuterio.

El Espíritu Santo

Cuando Jesús mandó a sus discípulos a predicar el Evangelio, les ordenó que bautizasen a todos los creyentes en el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo. En esta Trinidad en cuyo nombre somos todos santificados, no hay diferencia de perfección, de eternidad, de autoridad o excelencia; por eso la Iglesia confiesa su fe indivisa en Dios en el cual hay tres personas totalmente distintas y totalmente iguales en esencia: el Padre, innascible, que no procede de nadie; el Hijo, que procede del Padre por verdadera generación; el Espíritu Santo, que procede del Padre y del Hijo por inspiración.

La Sagrada Liturgia: no podía no podía dejar de tener un día especialmente dedicado a esta tercera persona de la Trinidad Beatífica; porque precisaba confesar plenamente su divinidad, y porque el Espíritu Santo ejerce con los hombres oficios saludables; es nuestro consolador; es nuestro iluminador; es nuestro calor espiritual, dador de la gracia santificante.

En la hermosísima prosa que el día de Pentecostés canta la Iglesia, como extensión del Alleluia triunfal, enumeranse estos divinos oficios del Espíritu Santo. Y así se le llama: «padre de los pobres; dador de las gracias; luz de las almas; consolador; refrigerio y custodia nuestro; descanso en el trabajo; templanza en los ardores; consuelo en el llanto». Y se le pide con delicadísima instancias que lave nuestra sordidez; que riegue nuestros áridos corazones y sane nuestras enfermedades; y que, dirigiéndonos, calentándonos, inclinándonos al bien; en una palabra: otorgándonos sus dones, nos conceda la virtud, la salvación, el futuro inmarcesible gozo.

He aquí una luminosísima oración que deberíamos dirigir nosotros al Divino Espíritu, con frecuencia, con insistente afán, con toda devoción. El Espíritu Santo —dice San Pablo— habita en nosotros por la caridad y la gracia. Pues pidámosle que no deje de fecundar nuestros espíritus para el bien.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio del niño Paquito Eua.

Abstinencia de carne

Mañana, por Temporas de la Santísima Trinidad, es día de vigilia o abstinencia de carne

## ODEON

S. A. G. E.  
El local preferido por sus incomparables programas

PROXIMAMENTE  
LAWRENCE  
TIBBET

LUPE VELEZ

EN

BAJO  
EL  
CIELO  
DE  
CUBA

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

estación de Saint George, donde dió cuenta de lo ocurrido.

Asesinato del ministro del Afganistán en Berlín

BERLIN.—Un individuo de nacionalidad afgana estuvo en la Legación del Afganistán en Berlín y disparó cinco tiros de revólver contra el ministro señor Guhlam Siddiq.

El disparo hirió al ministro en el pecho, matándolo. El agresor fué detenido y, por ahora, se ha negado a prestar declaración.

BERLIN.—El asesino del ministro del Afganistán, señor Guhlam Siddiq ha declarado que forma parte de un movimiento que tiene por objeto derribar el régimen que actualmente está en el Poder en el Afganistán.

Se ha averiguado que pertenece a un grupo de jóvenes afganos que realizan sus estudios en Alemania con la ayuda financiera del Gobierno de su país.

El ministro asesinado era hermano del rey del Afganistán.

Descubrimiento de un complot revolucionario de carácter comunista

MONTEVIDEO.—La policía ha descubierto la existencia de un complot revolucionario cuya finalidad era destituir al presidente Terra e implantar el comunismo.

Muchos de los detenidos con motivo de este complot son estudiantes y han declarado que su intervención en el intento era debida a la protesta unánime de todo el país contra la dictadura de Terra.

Han sido descubiertos varios depósitos de armas y explosivos.

La Junta de Gobierno ha publicado una declaración asegurando que el propósito de los rebeldes ha fracasado por completo y que las autoridades dominan la situación.

Los trabajos de la Comisión general del desarme

GINEBRA.—La Comisión general de la Conferencia del Desarme, examinando en lo concerniente a la fabricación y comercio de armas el informe del Comité especial, que no ha podido llegar a un acuerdo sobre un sistema cualquiera de limitación, control o supresión ha escuchado al señor Jouhaux, el cual ha recordado especialmente que las recomendaciones francesas lejos de contrariar el plan británico, completan las declaraciones hechas recientemente en Ginebra por el señor Simón.

El señor Jouhaux subrayó la imposibilidad de discutir la reducción o limitación de material de guerra, sin discutir la fabricación del mismo.

La delegación francesa propone desde ahora la limitación y el control de dicho material por un sistema de licencias, que ya se viene aplicando en otras materias, y que permite ejercer un control efectivo.

El delegado turco preconizó la supresión de la fabricación privada de armas y la internacionalización de la fabricación del Estado.

El señor Rakowski, delegado de Polonia, expresó el deseo de que se llegue a una reglamentación severa de la fabricación y establecimiento de armas, centralización de la fabricación y establecimiento de un contingente de importación y exportación de armas.

El delegado de España, señor Madariaga, consideró que los Estados deben ser responsables de la fabricación y comercio de armas en su territorio y pidió que se negociara un régimen de licencias para la importación exportación y tránsito, con establecimiento de un control en Ginebra.

Por último, el señor Davis, subrayando que la supresión de la fabricación privada de armas presentaría ciertos inconvenientes, reconoció que la situación actual debe ser modificada en el sentido de establecer un control y una limitación efectiva.

Se traspasa Una tienda, con o sin existencias; y se vende una radio sistema Philips. Informes, en la plaza de la Moneda, número 10.

DEL 1 AL 30  
DE JUNIO 1933

# NACIONAL PIRELLI

venderá al mismo precio de una cubierta turismo, un juego completo (cubierta y cámara de aire) lo que equivale a entregar

## Una cámara gratis

Pida hoy mismo precios al **GARAGE BESCOS**

### Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), hoces, mangos, rastrillos, piedras afilar, discos de acero, pedernal, fleje de acero y sierra para trillos Sosas, Carburo, Azufre sublimado, Nitrato de Chile, Sulfatados y sulfato de cobre

### MUCHOS MUEBLES

Camas de 29 a 300 ptas. Sillas a 4'25 ptas. una. Cómoda dos puertas 30 ptas.

## "Soy la mejor Lejía Mora,"

Comprad una botella y seréis clientes eternos

En Ferretería el que más barato vende

## Joaquín Lafarga : Huesca

### SERVICIO DE TRENES

desde el día 15 de Mayo de 1933

SALIDAS	Horas
Para Zaragoza.....	7:30
Para Ayerbe (Mercancías)...	8:55
Para Ayerbe-Canfranc.....	8:32
Para Tardienta-Barcelona...	10:45
Para Tardienta-Zaragoza...	13:50
Para Ayerbe-Canfranc.....	15:15
Para Tardienta.....	15:45
Para Tardienta (Mercancías)...	17:55
Para Tardienta (Tranvía).....	17:20
Para Ayerbe-Canfranc (Co- rreo).....	18:35
Para Tardienta.....	20:45

  

LLEGADAS	Horas
De Tardienta (Mercancías)...	6:20
De Tardienta (Tranvía).....	8:27
De Ayerbe (Correo).....	10:40
De Tardienta (Tranvía).....	12
De Ayerbe.....	14:35
De Tardienta.....	15:5
De Tardienta.....	17'
De Ayerbe (Mercancías)...	17:15
De Tardienta.....	18:30
De Ayerbe.....	20:40
De Tardienta-Zaragoza.....	21:47

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 13,50 combina en Tardienta con el rápido de Barcelona que llega a Zaragoza a las 15,29 donde combina con el rápido de Bilbao y San Sebastián que sale a las 15,45 y con el de Madrid que sale de Zaragoza-Sepulcro a las 15,45.  
El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,30.  
El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,30.  
El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8,25.  
El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.  
El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,28 para llegar a Canfranc a las 18,10.  
El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,43 para llegar a Canfranc a las 22,15.

## Gran Bazar Loriente

Liquida todas las existencias por cesar en el negocio

Comerciantes, ambulantes y garteros tienen ocasión de ganar dinero comprando lotes

También se cedería en traspaso

Reparación de toda clase de aparatos de radio, re- puestos, lámparas, etc., etc.

M. Lalana Vicente : HUESCA  
San Salvador, 3, 2.º : Teléfono 185

### Horario de salida y llegada a Huesca de autos de viajeros

Salida para Zaragoza.....	a las 8:30 mañana.	Salida de Huesca a Laluenga.....	a las 3,30 tarde.	C.
Llegada a Zaragoza.....	a las 10:30 mañana.	Llegada a Huesca.....	a las 9,— mañana.	C.
Salida de Zaragoza.....	a las 5:30 tarde.	Salida de Huesca a Tormos.....	a las 5,15 tarde.	C.
Llegada a Huesca.....	a las 7:30 tarde.	Llegada a Huesca.....	a las 9,— mañana.	C.
Salida de Huesca a Barbastro- Graus.....	a las 2:50 tarde.	Salida de Huesca para Sariñena.....	a las 3,30 tarde.	C.
Salida de Huesca a Colungo.....	a las 3:30 tarde. C. (1)	Llegada a Huesca.....	a las 8,15 mañana.	C.
Salida de Huesca a Barbastro.....	a las 7,— tarde.	Salida de Huesca a Robres.....	a las 4,30 tarde.	C.
Además hay un servicio extraordinario el primer sábado de cada mes a Barbastro, con motivo de ser día de mercado, partiendo de Huesca a las 7 de la mañana.		Llegada a Huesca.....	a las 9,— mañana.	C.
Llegada del primer auto de Bar- bastro.....	a las 7:30 mañana.	Salida de Huesca a Grañén.....	a las 4,30 tarde.	C.
Llegada del correo Graus-Bar- bastro.....	a las 10:30 mañana.	Llegada a Huesca.....	a las 9,30 mañana.	C.
Llegada de Colungo.....	a las 9,— mañana. C.	Salida de Huesca a Bospén.....	a las 4,— tarde.	C.
		Llegada a Huesca.....	a las 9,— mañana.	C.
		Salida de Huesca a Alcalá de Gurrea.....	a las 5,— tarde.	C.
		Llegada a Huesca.....	a las 9,— mañana.	C.
		Salida de Huesca a Ayerbe.....	a las 4,— tarde.	C.
		Llegada a Huesca.....	a las 9,— mañana.	C.

(1) La C. indica correo.

**COMUNIONES**  
Cirios fantasía, los más elegantes y artísticos  
Cajas para regalos; inmenso surtido todos los precios  
**Pastelería SOLER**

**Muebles-Objetos para regalos**  
Grandes existencias de muebles a precios baratísimos. Elegancia e inmejorable construcción. Si busca economía, visite esta casa.  
**Angel López**  
Sucesor de J. Gonzalo  
Ramiro el Monje, 27 HUESCA

Lea V. todos los días "La Tierra,"

**Almacén de Maderas**  
**Agustín Delplán**  
Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

**Almorranas**  
**Ulceras-Varices**  
Cura radical SIN OPERACION  
**Jaime Ledesma**  
Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis  
ALFONSO I, 16, PRINCIPAL  
Consulta de once a una  
ZARAGOZA

**Adquiera.....**  
**Plumas Estilográficas**  
DE LAS MARCAS  
Montblanc Waterman  
Le Meteore Swan  
LIBRERÍA PAPELERÍA — IMPRENTA  
**LA TIERRA**  
VILLAHERMOSA, 12-HUESCA

**Máquinas portátiles**  
**KAPPEL**  
Construcción sencilla  
Construcción sólida  
**Corona**  
La máquina de escribir personal  
**Mariano Palacio**  
Coso de Galán, 51 HUESCA  
**Suscríbese a "La Tierra,"**